



Pemex: entre los “ángeles caídos” o empresas con rating “basura” para Moody’s

La lista está compuesta por 51 empresas encabezadas principalmente por compañías brasileñas pero en el caso de México, destaca la presencia de Petróleos Mexicanos.

Rebasamos el primer trimestre del año y la agencia Moody’s dio a conocer su listado de empresas que fueron degradadas a un rating calificado como “basura” en los tres primeros meses del año.

La lista está compuesta por **51 empresas que son conocidas como los “ángeles caídos”**, encabezadas principalmente por compañías brasileñas pero en el caso de México, lo más relevante es la presencia de Petróleos Mexicanos.

De acuerdo a la calificadoradora, el volumen de deuda de dichas empresas se encuentra al filo de la navaja y está en el umbral de rating “basura” con una perspectiva negativa. Dicho volumen aumentó a 265 mil millones de dólares a finales de marzo, frente a 234 mil millones de finales de 2015.

El único emisor de deuda que mantiene su grado de inversión es la compañía Ambev, sin embargo, se encuentra entre las seis compañías latinoamericanas (**Pemex**, Sigma Alimentos, Ecopetrol, Cencosud y Empresa Nacional de Telecomunicaciones) que **corren peligro de ver como su deuda pasa tener un grado especulativo**.

El pasado 31 de marzo, Moody’s rebajó la calificación a la capacidad crediticia de México desde “estable” a “negativo”, basándose en un débil desempeño económico, un entorno externo difícil y la posible estrategia de apoyo para Pemex.

Pese a que estas semanas, la Secretaría de Hacienda anunció apoyos que suman alrededor de 125 mil millones de pesos, la empresa productiva del Estado enfrenta actualmente problemas de liquidez con **pérdidas por 521 mil 607 millones de pesos** reportadas durante el cuarto trimestre de 2015.

De acuerdo con Moody’s, las cifras registradas entre enero y marzo de 2016 superan las acumuladas en el conjunto del año pasado, cuando un total de 45 empresas pasaron de tener una nota de Baa3 sobre su deuda para quedar relegadas a una calificación Ba1, un grado que el mercado considera como bono basura.

Cabe señalar que la deuda del total de las 51 empresas que pasaron a tener una calificación especulativa ascendió hasta los 213 mil millones de dólares, entre ellas 16 compañías estadounidenses relacionadas con el petróleo y el gas.